



Columna

## Energía y empleo femenino

**E**n la región de Los Ríos estamos viviendo un momento clave en la construcción de un futuro energético más limpio, sostenible y con mayores posibilidades laborales para nuestras comunidades.

En el último año, la Comisión de Evaluación Ambiental ha aprobado una serie de proyectos de energías renovables no convencionales que no solo representan inversión y desarrollo, sino también una oportunidad única para consolidar empleos en nuestro territorio.

Iniciativas como los parques solares Burgos, Río Bueno y Mautz, impulsados por la empresa Blue Light Energy, reúnen una inversión privada de millones de dólares y se prevé que durante su etapa de construcción generen más de 220 puestos de trabajo directos, dinamizando nuestras comunas y poten-

ciando la actividad económica local. Asimismo, otros proyectos como los fotovoltaicos Los Tambores, Nueva Paillaco y Los Lagos, ahora aprobados por unanimidad, consolidan el desarrollo sostenible en nuestra región, sumando inversión y estabilidad laboral para quienes serán parte de su ejecución.

Estos proyectos demuestran que la transición energética es una palanca de crecimiento y empleo genuino para Los Ríos. Sin embargo, no podemos mirar estos logros sin ver un desafío estructural, el sector energético sigue siendo ampliamente masculinizado. Es urgente que, junto con celebrar la llegada de inversión y trabajo, nos comprometamos a abrir espacios reales para mujeres en todas las etapas del desarrollo energético. Desde la ingeniería y la técnica hasta la gestión, la operación y la construcción, las mujeres deben ser parte fundamental de

esta nueva etapa. Por ello, desde la Seremi de Energía hacemos un llamado a las empresas constructoras, a los titulares y a quienes lideran estos proyectos, a que impulsemos políticas de contratación con sello de equidad de género. Queremos ver más gerentas, técnicas operarias, instaladoras y lideresas de obra, mujeres que no solo encuentren un espacio en la energía, sino que lo ocupen con voz, decisión y protagonismo. Este sector, rico en oportunidades técnicas y tecnológicas, tiene el desafío y la responsabilidad de transformarse en un entorno inclusivo y diverso. Tenemos ante nosotros una transición energética que no solo es limpia y necesaria, sino también transformadora en lo social y laboral. Aprovechemos este impulso para que la energía que generemos en Los Ríos también sea energía de equidad, oportunidades y participación diversa



**Claudia Lopetegui Moncada**  
Seremi de Energía Los Ríos